
や
、
起
業
を
め
ざ
す
若
い
方
が
多

い
そ
う
で
す
。
最
近
は
、
経
験
を

活
か
し
、
県
内
各
地
へ
赴
き
、

ま
ち
づ
く
り
に
関
す
る
助
言
や
講

師
も
し
て
い
ま
す
。

　

松
本
さ
ん
は
、「
今
後
の
ま
ち

づ
く
り
に
は
、
起
業
を
考
え
る
若

者
た
ち
へ
の
助
成
を
は
じ
め
、
情

報
の
発
信
や
、
相
談
体
制
づ
く
り

も
期
待
し
た
い
。
市
議
会
に
は
、

全
国
各
地
区
を
参
考
に
、
市
役
所

と
連
携
し
、
霧
島
ら
し
く
面
白
い

ま
ち
づ
く
り
を
推
進
し
て
ほ
し

い
。」
と
話
し
ま
し
た
。

　

令
和
５
年
５
月
の
「
議
員
と
語

ろ
か
い
」
は
、
大
学
生
や
女
性
、
本

市
外
か
ら
の
参
加
も
あ
り
、
リ
ア

ル
な
声
が
委
員
の
「
気
づ
き
」
に
つ

な
が
る
貴
重
な
場
と
な
り
ま
し
た
。

　

先
進
地
で
学
ん
だ
こ
と
を
活
か

し
、
本
市
の
現
状
に
照
ら
し
合
わ

せ
、
そ
し
て
市
民
の
思
い
に
寄
り

添
い
政
策
を
提
言
す
る
。
こ
の
サ

イ
ク
ル
を
大
切
に
、
委
員
会
か
ら

本
市
ら
し
い
提
言
へ
と
結
び
つ
け

ら
れ
る
よ
う
、
こ
れ
か
ら
も
産
業

建
設
常
任
委
員
会
の
取
組
は
続

き
ま
す
。

総務環境常任委員会

総務環境
常任委員会

◎宮田　竜二　○今吉　直樹　　松下　太葵　　藤田　直仁　　松枝　正浩　　前島　広紀　
　有村　隆志　　仮屋　国治　　宮内　　博 ◎委員長　○副委員長

森林環境税及び森林環境譲与税に関する法律
ここに 注目!

総務環境常任委員会では、４件の議案を審査しました。

平成31年３月に「森林環境税及び森林環境譲与税に関する法律」が成立し、令和６年１月１日

から施行される森林環境税に関する改正が主なものである。

宮内　博 議員
来年の１月１日から住民税均等割課税者６万233人に1,000円を課税するということは、合

計6,023万3,000円である。霧島市にも森林環境譲与税という形で、還元されるということ

だが、どのような試算がなされているか。

Q

森林環境譲与税は、森林の人口割や、就業者の人数、それから人口で割り振って、それぞ

れの県、市に配分される。令和４年度の森林環境譲与税が9,502万2,000円で、６年度は

2,000万円ほど増額すると試算している。

A

予算常任委員会

予算常任委員会では、２件の予算を審査しました。

事業費　189万８千円

地域交通のリアルタイム運行情報を発信

予算常任委員会
◎鈴木てるみ　○久木田大和　 松下　太葵　 野村　和人　 藤田　直仁　 塩井川公子
　川窪　幸治　　木野田　誠 　前島　広紀　 有村　隆志　 池田　綱雄　 前川原正人

◎委員長　○副委員長

次
の
ペ
ー
ジ
は

委
員
会
レ
ポ
ー
ト
　
　
　
行
政
視
察
報
告
　
第
１
回
臨
時
会

霧島市議会だより第71号　　令和５年８月号霧島市議会だより第71号　　令和５年８月号

次
の
ペ
ー
ジ
は

0607

本事業に至った経緯や必要性

は。

A 利用者の声として遅延の状況がわ

からない為、次の行動に移せない

等の声があり、導入を計画した。

Q

木野田　誠 議員

今後、他の路線にも導入してい

くのか。

A 利用実態や、費用対効果を見な

がら、他の運行路線への拡大、

拡張を検討していく。

Q

野村　和人 議員

委員会レポート委員会レポート
予算常任委員会 文教厚生常任委員会総務環境常任委員会 産業建設常任委員会

各常任委員会に付託された主な案件について、審査した内容を掲載しています
結果については、10ページへ

一般会計補正予算（第３号）　 補正額　　　　６億１,３７０万９千円

　　　　　　補正後の額　６６７億２,７４５万６千円

スマホ等の機器にて、リアルタイムな車両位置情報を提供するシステムを導入する。

（市街地循環バスと妙見路線バスの２路線、令和５年８月より稼働予定）

ここに 注目!

　

令
和
５
年
４
月
に
は
、
本
市
内

の
リ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
店
舗
を
訪
ね

ま
し
た
。
代
表
の
松
本
一
孝
氏
は
、

Ｉ
Ｔ
関
係
企
業
で
の
経
験
を
活
か

し
、
２
０
１
９
年
霧
島
市
田
口
に

セ
ル
フ
リ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
し
た
カ

フ
ェ
と
コ
ワ
ー
キ
ン
グ
ス
ペ
ー
ス

を
開
業
し
ま
し
た
。
現
在
は
、
県

内
50
名
の
社
員
と
共
に
４
店
舗
を

経
営
し
て
い
ま
す
。
利
用
者
は
、

リ
モ
ー
ト
ワ
ー
ク
で
き
る
職
業

　

産
業
建
設
常
任
委
員
会
は
、
市

の
産
業
や
建
設
、
水
道
局
、
農
業

委
員
会
な
ど
に
関
す
る
事
項
を

担
当
す
る
委
員
会
で
、
令
和
５
年

７
月
現
在
、
９
名
の
委
員
で
構
成

さ
れ
て
い
ま
す
。

　

本
市
で
は
、
合
併
以
降
も
少
子

高
齢
化
が
加
速
し
、
中
山
間
地
域

の
過
疎
化
も
深
刻
な
状
況
が
続

き
ま
す
。
委
員
会
で
は
、
先
行
す

る
自
治
体
の
行
政
視
察
を
行
い
、

本
市
に
適
合
す
る
施
策
を
模
索

し
て
い
ま
す
。

　

「
リ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
」
と
は
、

今
あ
る
建
物
を
再
利
用
す
る
こ
と

で
、
新
た
な
価
値
を
生
み
出
す
手

法
で
、
初
期
投
資
を
抑
制
し
、
ス

ピ
ー
ド
感
を
保
ち
な
が
ら
、
収
益

性
を
高
め
ら
れ
る
と
い
う
特
徴
が

あ
り
ま
す
。
全
国
で
、
民
間
主
導

の
公
民
連
携
に
よ
る
リ
ノ
ベ
ー

シ
ョ
ン
ま
ち
づ
く
り
が
進
ん
で
い

ま
す
。

　

令
和
４
年
11
月
に
は
、
福
井
市

を
視
察
し
ま
し
た
。福
井
市
で
は
、

北
陸
新
幹
線
の
開
業
を
見
据
え

た
福
井
駅
周
辺
の
再
開
発
事
業

と
、
既
存
の
施
設
を
活
用
し
た
リ

ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
が
共
存
し
、
福
井

独
特
の
個
性
・
魅
力
を
生
み
出
し

て
い
ま
す
。
本
市
と
環
境
は
違
う

も
の
の
、
女
性
の
活
躍
が
最
大
限

に
活
か
さ
れ
、
ま
ち
の
発
展
に
寄

与
し
て
い
る
こ
と
も
分
か
り
ま
し

た
。

人
口
減
少
を
乗
り
越
え

る
た
め
に

各
地
で
進
む
リ
ノ
ベ
ー

シ
ョ
ン
ま
ち
づ
く
り

創
業
支
援
・
起
業
家
育
成

を
テ
ー
マ
に
「
議
員
と
語

ろ
か
い
」
を
開
催

「
ロ
ー
カ
ル
を
も
っ
と
面
白
く
」

霧
島
市
内
の
リ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン

店
舗
事
例
の
調
査

視
察
と
調
査
か
ら
導
く
霧
島
市
ら
し
い
施
策
へ
︵産
業
建
設
常
任
委
員
会
︶

福井市の視察

市内のリノベーション店舗

議員と語ろかい

松本  一孝さん


